

[Rat und Verwaltung](#)

Rat und Verwaltung: Nachruf anstelle einer Trauerrede

Beigetragen von Hauptamt am 23. Jan 2023 - 11:33 Uhr

Es liegt Trauer über Juist, so wie Seenebel erscheint, plötzlich und bedrückend.

Mit unserem ehemaligen Bürgermeister Johann Wübben, der am 23.12.2022 von uns gegangen ist, verlieren wir einen Menschen, der viele Jahre für uns da war und eine Generation repräsentierte, die voller Mut und Tatendrang die Geschicke Juists steuerte.

Herr Wübben war ein besonderer Mensch, der nach seiner Ankunft auf Juist 1957 Schritt für Schritt das politische Leben der Insel mitbestimmte, sei es als Teil der weltlichen aber auch religiösen Gemeinde
38 Jahre lang, vom 01.11.1968 bis zum 31.10.2006 trug er als Ratsmitglied wesentliche Entscheidungen mit.
Als ehrenamtlicher Bürgermeister, von 01.11.1981 bis zum 31.10.2001, setzte er 20 Jahre auch hoch sensible Entscheidungen im politischen Fahrwasser verantwortungsvoll um.
Bis zuletzt engagierte er sich, nicht nur im Vorstand der katholischen Kirche. Viele Jahrzehnte war er ein gern gesehenes Mitglied in der freiwilligen Feuerwehr, dem Segelklub, der NoPoNiRe, dem Heimatverein und der IG Loog.

Das omnipräsente Engagement, welches sicherlich nicht ohne die Unterstützung seiner Ehefrau und Familie möglich gewesen wäre, führte zu nennenswerten Entscheidungen und Erfolgen.

Überregional war er Mitglied im Arbeitskreis „Nationalpark“, hatte ein ausgeprägtes Netzwerk auf Landesebene bis nach Hannover und entwickelte beharrlich die Bebauungspläne der Inselgemeinde. Mit seiner fachlichen Begleitung entstanden wesentliche Bauwerke der Insel, wie z.B. das Meerwassererlebnisbad, das Wasserwerk, das Flugplatzbetriebsgebäude und der Gemeindehafen. Am 14.11.2001 wurde er durch sein konstruktives und überzeugendes Engagement für das Wohl der Insel zum Ehrenbürger ernannt.

Dieses herausragende Ausfüllen des Ehrenamtes wurde über die Grenzen Juists hinaus wahrgenommen. So erhielt der Verstorbene am 28.02.1995 den Verdienstorden der Bundesrepublik Deutschland.

In diesem Kontext ist ein Zitat des ehemaligen Oberbürgermeisters der Stadt Köln, Herr K. Adenauer, erwähnenswert: „Wir leben alle unter dem gleichen Himmel, aber wir haben nicht alle den gleichen Horizont.“

Mit diesem visionärem Blick und immer dem richtigen „Händchen“ für den Umgang mit Juister Interessen, verwurzelte Herr Wübben sein Wesen mit dem Juists in einer Intensität, die Seinesgleichen sucht.

Sein unermüdlicher Drang aufopfernd zum Wohle der Gemeinschaft beizutragen, durften wir bis in die letzten Tage seines Wirkens erleben.

Zuletzt entschwand die Kraft aber. Trotzdem genossen wir während seines 90. Geburtstages nochmal seinen Witz und klaren Verstand.

Wir verbeugen uns vor einem großen Mann der Juister Geschichte und werden ihm ein Andenken im Herzen bewahren. Unser Mitgefühl gilt seiner Frau und Familie.

Inselgemeinde Juist, 22.01.2023

Im Namen der Gemeinde und des Gemeinderates
Der Bürgermeister
Dr. Tjark Goerges

Article pictures

